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RÍO GRANDE

MANIFESTACIÓN 

PAULINO ROSSI PIDIÓ QUE EN LA PROVINCIA 
HAYA ELECCIONES DE MEDIO TÉRMINO

De cara a las próximas elecciones nacionales, representantes provinciales del MID, 
el PRO, y la UCR conformaron la alianza opositora. Sin personería jurídica, el ARI 
quedó afuera.

JUNTOS POR EL CAMBIO SELLÓ SU ALIANZA 
CON EL PRO ADENTRO 

Autoridades del municipio, de 
Nación y del BID recorrieron 
los lugares donde la ciudad 
produce alimentos, y evaluaron 
los resultados, bajo la premisa 
de Soberanía Alimentaria y la 
Producción Local.

EN RECLAMO DE 
MEJORAS EDILICIAS

El referente radical destacó la virtud ordenadora de las PASO y sugirió su 
implementación a nivel local. Además, resaltó la importancia de la 
construcción colectiva y de superar viejas prácticas.

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES PARA EL GRAN 
PREMIO DE LA HERMANDAD

LOS AVANCES 
EN PRODUCCIÓN 
LOCAL 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PÁG.  2

AUTOMOVILISMO

HUBO ACUERDO

Desde el Gobierno de la provincia explicaron de qué se trata el documento firmado 
con una empresa, por tres puntos específicos: una planta de 
agroquímicos, una central térmica y un puerto.

PÁG.  4

POLÍTICA

PÁG.  12

La primera jornada cerró con 37 binomios inscriptos, 25 argentinos y 12 chilenos. La 
carrera se correrá los días 18, 19 y 20 de agosto. Mañana será el último 
día para anotarse. PÁG.  13
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Un importante grupo de 
alumnos del Colegio Olga B de 
Arko y del Polivalente de Arte se 
manifestaron frente a Casa de 
Gobierno. 

PROVINCIALES

SOBRE EL “MEMORÁNDUM 
DE ENTENDIMIENTO”
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USHUAIA

El referente de la Asociación de Tra-
bajadores del Estado, Roberto Oyarzo, 
hizo referencia en FM Master’s a las 
medidas que están llevando a cabo los 
empleados municipales de Ushuaia en 
busca de un reajuste salarial. Desde 
hace más de diez días, los trabajado-
res decidieron tomar acciones ante la 
demora y los cambios en las reuniones 
paritarias programadas.

“Estamos llevando medidas de fuerza 
hace más de diez días por el tema de la 
pauta salarial. Hemos sido informados de 
reuniones paritarias que se han ido cam-
biando de fecha, de día y de horario. Los 
compañeros estaban cansados de ese 
manoseo”, afirmó Oyarzo, subrayando 
la decisión tomada por asamblea en pre-
sencia de la mayoría de los sindicatos.

El reclamo principal se centra en la 
pauta salarial, con la preocupación cre-
ciente debido al aumento de la inflación. 
Oyarzo explicó: “la inflación cada día 
sube, anoche subió el combustible. Va a 
subir todo lo que conlleva el traslado de 
la mercadería, los comercios, sube todo. 
Hoy lo único que se está planteando, por 
pedido de asamblea de varios sectores 
con el acompañamiento de las organi-
zaciones sindicales, es la pauta salarial”.

El representante sindical mencio-
nó que aún no se ha presentado nin-
guna propuesta concreta por parte del 
ejecutivo municipal en las paritarias. 
Además, resaltó las dificultades para 

EMPLEADOS MUNICIPALES BUSCAN 
UNA MEJORA SALARIAL
La Asociación de Trabajadores del Estado inició un paro en Ushuaia para exigir una mejora salarial en el ámbito municipal. Los trabajadores 
expresaron su descontento por el aplazamiento de las negociaciones paritarias y denunciaron la falta de propuestas concretas.

El referente radical destacó la 
virtud ordenadora de las primarias 
abiertas y sugirió su implementa-
ción a nivel local. Además, analizó 
la situación interna de Juntos por el 
Cambio y resaltó la importancia de 
la construcción colectiva y la supera-
ción de viejas prácticas.

Paulino Rossi, ex candidato a vi-
cegobernador de Tierra del Fuego 
por el PRO, elogió el sistema de las 
PASO y propuso su aplicación en 
la provincia. “Las PASO te ordenan 
todo, te simplifica un montón”, afir-
mó Rossi, enfatizando la necesidad 
de replicar esta modalidad en el ám-
bito político provincial.

En relación a Juntos por el Cambio, 
destacó la incorporación de jóvenes 
comprometidos por las ideas y la éti-
ca del espacio. Expresó la importancia 
de dejar atrás las prácticas antiguas 
y centrarse en una construcción dis-
tinta. “Hay que cambiar la lógica de 
construcción. Si primero ponemos los 
nombres y después hacemos el arma-
do electoral, los resultados están a la 
vista porque nos ha ido muy mal”, su-
brayó.

El referente radical hizo hincapié 
además en la necesidad de trabajar en 
conjunto y dejar de lado las confronta-
ciones personales: “no voy a priorizar 
una discusión personal, porque creo 

PAULINO ROSSI PIDIÓ QUE EN LA PROVINCIA 
HAYA ELECCIONES DE MEDIO TÉRMINO

que hay muchísimo más en juego”, 
enfatizó Rossi. Asimismo, resaltó la im-
portancia de conformar el frente elec-
toral sin inconvenientes ni fricciones, 
priorizando el interés colectivo sobre 
las disputas internas.

En términos de alineamientos na-
cionales, reconoció que “estoy traba-
jando en un equipo de Horacio Rodrí-
guez Larreta, y realmente me siento 
muy cómodo. Es un conjunto de per-

sonas que priorizan la capacidad de 
quienes integran el espacio, para resol-
ver los problemas de la gente”. 

“Cuando tenés claro cuáles son los 
problemas, y tenés bien el diagnóstico, 
tenés que buscar las personas más ca-
paces para ver de qué manera ese diag-
nóstico lo puedo cambiar. En esa lógica 
de trabajo yo me siento muy cómodo y 
voy a colaborar desde donde sea” aña-
dió finalmente Paulino Rossi.

establecer un porcentaje debido a 
la constante subida de la inflación. 
“Queremos ver qué nos ofrece en las 
paritarias el ejecutivo municipal. Ahí 
hay que hablar con los compañeros 
e ir evaluando en conjunto, porque 
hasta ahora no hemos tenido ningún 
ofrecimiento”, agregó.

Oyarzo también hizo hincapié en 
las diferencias salariales con el sector 
privado y los aumentos en el Estado 
en comparación con las propuestas 

para los trabajadores municipales: “en 
interanual estamos muy abajo. Por 
ejemplo, hoy un categoría 5, un recién 
ingresado, sin secundario, en el muni-
cipio está debajo de $50 o 60 mil. Hoy 
está ganando un compañero, en mano, 
$155 mil, cuando el privado está arriba 
de los $250 mil”, puntualizó.

El sindicalista expresó su descon-
tento con las propuestas actuales y 
recordó que en el pasado se había 
llegado a un acuerdo favorable, pero 

la inflación lo ha erosionado. “En su 
momento se cerró una buena pauta 
salarial. Ahora la inflación se lo comió 
todo”, concluyó Roberto Oyarzo.

Los trabajadores municipales conti-
núan con su medida de fuerza en busca 
de una respuesta satisfactoria por par-
te del ejecutivo municipal ante sus de-
mandas de recomposición salarial, en 
un contexto de creciente preocupación 
por la inflación y las disparidades sala-
riales con el sector privado.

ELECCIONES
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ANTIGUA CASA BEBAN

María Giró brindó información de-
tallada acerca de la exposición “Trave-
sía Antártica Invernal Gustavo Giró”, 
programada para el miércoles 14 de 
junio a las 19:00 horas en la antigua 
Casa Beban de Ushuaia. El evento tie-
ne como propósito rendir homenaje 
a la expedición liderada por su padre 
en 1962, ofreciendo a los visitantes la 
oportunidad de sumergirse en aquellos 
momentos a través de objetos, fotogra-
fías y documentos relacionados.

“Si bien no es todo lo que hay, es una 
pequeña cosa que se puede aportar 
como para que la gente vivencie o se dé 
una idea de lo que fue estar en la Antár-
tida en esas épocas, con esas vestimen-
tas y con esos equipamientos”, afirmó 
María Giró, resaltando el objetivo de 
la muestra de brindar una experiencia 
cercana a la comunidad y transmitir la 
importancia de aquellos tiempos para 
la provincia.

La muestra también busca destacar 
la figura de Gustavo Giró, quien, a pesar 
de su liderazgo en la expedición, siem-
pre mantuvo un perfil bajo y oculto. 
“Queremos también mostrar o dar luz a 
lo que fue papá, quien toda su vida tuvo 
perfil bajo y siempre estuvo como ocul-
to”, expresó María Giró.

La expedición invernal, que se llevó 
a cabo durante la noche polar, tuvo un 
gran significado tanto para Argentina y 
para la Antártida en particular. María 
Giró explicó: “la expedición invernal fue 
muy importante, se hizo durante la no-
che polar, mayor tiempo de noche que 
de día, porque empezó un 14 de junio 
de 1962 y terminaría el 25 de octubre”.

La intención de acercar a la comuni-
dad a esa época y fomentar la temática 
antártica en las escuelas es parte funda-
mental del homenaje: “se está tratando 
de acercar a la comunidad a esa época, 
a la Antártida, de acuerdo a vivencias. 
La idea es llevarlos a las escuelas, para 
que tengan la temática antártica, que 
los chicos sepan que es parte de nuestra 
provincia”, destacó María Giró.

La muestra también revela deta-
lles sobre la expedición, como el en-
trenamiento en condiciones extremas 
para futuros desafíos, las mediciones 
científicas realizadas y la valentía de 
los perros, considerados héroes de la 
intrépida iniciativa. María al respecto 

MUESTRA EN HONOR A LA EXPEDICIÓN 
ANTÁRTICA DE GUSTAVO GIRÓ
María, la hija de Gustavo Giró, informó sobre la muestra “Travesía Antártica Invernal Gustavo Giró” como tributo a la legendaria 
expedición de 1962. El objetivo de la exposición es acercar a la comunidad a las experiencias de aquel tiempo y fomentar el interés 
por la temática antártica.

recordó: “de hecho salieron con trac-
tores y perros y terminaron la expedi-
ción sin tractores, porque no pudieron 
cruzar. Los perros fueron los héroes de 
la expedición. Eso se quería lograr: 
mediciones científicas, medir hasta 
donde el hombre podía llegar para po-
der después planificar una expedición 
más difícil hacia el Polo, pero en otras 
condiciones climáticas, en verano. Era 
poder lograr ese extremo”.

En cuanto a la elección del equipo 
de expedicionarios, María Giró reveló 
el cuidado y la responsabilidad que 
tuvo su padre al tomar decisiones. 
“Hasta ese detalle tenía papá, tratar 
que los expedicionarios que fueran 
en este grupo no tuvieran hijos por-
que sabían el riesgo que se corría y no 
quería dejar a nadie sin sus padres. Es 
una locura pensar en eso, pero sabían 
que era un riesgo bastante grande”, 
comentó.

Aunque Andrada, el único miem-
bro sobreviviente del grupo, no pudo 
estar presente en el lanzamiento de la 
muestra, María Giró expresó su deseo 
de contar con su presencia en el cierre 
del museo. “En el cierre que va a ser la 
inauguración del museo, lo vamos a 
traer para que él pueda contar alguna 
de las anécdotas en vivo y en directo, 
que sería bastante interesante”, con-

cluyó.
La muestra “Travesía Antártica In-

vernal Gustavo Giró” promete ser un 

tributo emocionante a una expedición 
histórica y a la valentía de aquellos ex-
ploradores antárticos.
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Además, durante el encuentro anali-
zaron la posibilidad de instalar un frigo-
rífico en la ciudad. Municipio, Nación, 
el Gobierno de la Provincia y el Banco 
Interamericano de Desarrollo continúan 
trabajando en iniciativas que amplíen y 
fortalezcan la matriz productiva local. 

El intendente Martín Perez, el secreta-
rio de Planificación del Desarrollo y Com-
petitividad Federal del Ministerio de Eco-
nomía, Jorge Neme; el representante del 
Banco Interamericano de Desarrollo en 
Argentina, José Agustín Aguerre Fabregat 
y el secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente, Matías Lapadula, recorrieron 
los predios donde estarán ubicados la 
nueva Planta de Alimento Balanceado y 
el Vivero Tecnificado.

También, en el marco del encuentro, 
las autoridades analizaron la factibilidad 
de la instalación de un frigorífico en la 

EVALUARON LOS AVANCES EN SOBERANÍA 
ALIMENTARIA Y PRODUCCIÓN LOCAL 
Recorrieron los predios donde estarán ubicados la nueva Planta de Alimento Balanceado y el Vivero Tecnificado, dos obras 
fundamentales para el fortalecimiento de la producción de alimentos frescos en la ciudad. 

ciudad. 
Al respecto, Perez expresó que “esta 

visita nos permite dar a conocer el tra-
bajo que venimos llevando adelante en 
materia de infraestructura y de produc-
ción en nuestra ciudad a las autoridades 
nacionales y del BID”, como también 
“mejorar la planificación respecto a la 
producción de alimentos en Río Gran-
de, entendiendo que existe un enorme 
potencial para desarrollar la misma y 
generar puestos de trabajo vinculados a 
ese sector productivo”.

En este sentido, destacó que “el 
acompañamiento del Gobierno Nacio-
nal y del Banco Interamericano de De-
sarrollo nos permite potenciar la pro-
ducción, proyectar nuevos desarrollos 
productivos y seguir fortaleciendo la 
idea de alcanzar la soberanía alimen-
taria que es un anhelo que tenemos en 

El Ministerio de Educación, a tra-
vés de la Coordinación Provincial de 
Educación Física, llevó adelante el 
cierre de Mini Atletismo en el marco 
de las Olimpiadas Escolares.

Las Olimpiadas Escolares están 
destinadas a todas y todos los estu-
diantes de sexto grado de las escue-
las primarias de la provincia, tanto 
públicas como públicas de gestión 
privada, con el objetivo de ofrecer 
convivencias deportivas y recrea-
tivas, favoreciendo los encuentros 
entre estudiantes de diferentes ins-
tituciones educativas.

En esta oportunidad, en la ciu-

dad de Río Grande participaron 200 
estudiantes por turno en ambos días, 
desarrollándose en dos jornadas con 
un total de 20 escuelas participantes, 
entre ellas las Escuelas Provinciales 
N°2, 4, 7, 8, 10, 14, 19, 20, 21, 23, 27, 
32, 35, 42, 44, 43, E.P.E.I.M, E.M.E.I, 
E.A.D.E.B y Don Bosco. En tanto en la 
ciudad de Ushuaia, se realizó el cierre 
por partes, juntando dos instituciones 
en diferentes días.

Ahora se continuará con Mini 
Handball por un período de dos me-
ses de trabajo con todas las escuelas 
inscriptas, llegando a un cierre en la 
primera semana de agosto.

CIENTOS DE ESTUDIANTES 
PARTICIPARON DEL MINI ATLETISMO 
EN LAS OLIMPIADAS ESCOLARES

PROVINCIALES

nuestra ciudad”.
Por su parte, el secretario de Plani-

ficación del Desarrollo y Competitivi-
dad Federal, Jorge Neme, indicó que 
“vemos un enorme entusiasmo y una 

enorme capacidad de trabajo y com-
promiso con resolver todo lo que tiene 
que ver con la producción en la isla de 
Tierra del Fuego y en la ciudad de Río 
Grande.
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FAKE NEW

El funcionario a cargo de la Secreta-
ría de Malvinas y Asuntos Internaciona-
les de Tierra del Fuego, Andrés Dachary, 
respondió a las informaciones difundi-
das en algunos medios de comunica-
ción sobre la posible construcción de un 
puerto por parte de una empresa estatal 
de China en la provincia.

“El gobernador, en no menos de 
cuarenta entrevistas, se ha encargado 
específicamente de desmentir esta si-
tuación”, afirmó Dachary, refiriéndose 
a las declaraciones de Gustavo Melella 
que han buscado poner fin a los rumo-
res.

El funcionario hizo hincapié en que 
se firmó un memorandum de enten-
dimiento con una empresa, no con un 
país, y que este acuerdo involucraba tres 
iniciativas específicas: una planta de 
agroquímicos, una central térmica y un 
puerto.

En palabras del secretario, “el prime-
ro de los puntos tenía específicamente 
que ver con la creación de una planta de 
agroquímicos destinada a la producción 

“JAMÁS VA A PASAR QUE ALGUIEN QUIERA CEDER 
INFRAESTRUCTURAS ESTRATÉGICAS A UN TERCER PAÍS”
El titular de la Secretaría de Malvinas y Asuntos Internacionales de la provincia rechazó los rumores sobre un supuesto puerto chino 
en Tierra del Fuego. Resaltó los puntos del memorandum de entendimiento y defendió la autonomía de las provincias en materia de 
internacionalización.

de urea, amoníaco y glifosato, con una 
inversión estimada en 1.250 millones 
de dólares, una inversión enorme que 
generaría miles de puestos de trabajo 
en Río Grande y contribuiría en la ba-
lanza comercial”.

Respecto a la central térmica, Da-
chary destacó que su construcción per-
mitiría unificar la producción eléctrica 
de las tres ciudades de la Isla Grande y 

mejorar la capacidad productiva, ade-
más de ordenar la red eléctrica a través 
de un sistema interconectado.

Sin embargo, en lo que respecta al 
puerto, el secretario dejó claro que la 
idea no estaba en consonancia con 
la visión estratégica de la provincia: 
“jamás va a pasar en Tierra del Fuego 
que alguien quiera ceder infraestruc-
turas estratégicas a un tercer país”, 

enfatizó.
Dachary también hizo referencia a la 

iniciativa privada de la empresa MIRGOR 
que ya abordaba el tema portuario, lo 
que restaba sentido a la construcción de 
un puerto por parte de la empresa china.

El secretario lamentó que las declara-
ciones del gobernador y las suyas propias 
hayan sido descalificadas y utilizadas po-
líticamente, en lugar de ser comprendi-
das y debatidas adecuadamente.

Además, recordó la autonomía de las 
provincias en su política de internacio-
nalización, basándose en el artículo 124 
de la Constitución: “el Congreso no tiene 
ningún tipo de competencia en deter-
minar la forma en la cual las provincias 
quieren llevar adelante su política de in-
ternacionalización”.

En definitiva, Andrés Dachary des-
mintió enfáticamente los rumores sobre 
la construcción de un puerto chino en 
Tierra del Fuego, además de resaltar los 
puntos del memorandum de entendi-
miento, en el marco de la visión estraté-
gica de Tierra del Fuego.
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Más de 200 competidores se hicie-
ron presentes en el Polideportivo Ale-
jandro “Guata” Navarro para disfrutar 
de este Torneo que reunió escuelas de 
Río Grande, Ushuaia y Punta Arenas.

La anfitriona fue la Escuela Municipal 
de Karate-Do Shotokan JKA, a cargo del 
Sensei Vicente Sosa. También represen-
taron a la ciudad, el Dojo Sakura, el Club 
Sergio Andrade, el Dojo Sochin y el debu-
tante Dojo Masatoshi Nakayama. Por su 
parte, los visitantes fueron el Club Shoto-
yuku - El Palomar y el Dojo Kaupen de Us-
huaia, junto a Samurai de Punta Arenas.

Durante el acto de inauguración el 
Gerente de la Agencia de Deportes, Cul-
tura y Juventud, Sebastián Bendaña, ex-
presó “desde que comenzamos la ges-
tión buscamos el crecimiento íntegro 
de los deportes de combate, y venimos 
marcando ese camino con el objetivo 
de que las y los chicos de la ciudad ten-
gan más espacios para desarrollarse”.

Por otro lado, destacó el acompaña-
miento de las familias que llegaron has-

TERCERA EDICIÓN DE LA COPA CARLOS 
KALESS DE KARATE DO
El Polideportivo Alejandro Guata Navarro albergó a más de 200 competidores en una nueva edición de esta Copa que contó con la 
presencia de escuelas locales, de Ushuaia y Punta Arenas. Se trata de la tercera edición de la Copa Carlos Kaless de Karate Do, en 
homenaje al primer maestro que difundió el estilo Shotokan en Río Grande.

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, invita a la capacitación 
“Prevención de Riesgos Escénicos” 
que llevará adelante el Ministerio de 
Cultura de la Nación en la Sala Niní 
Marshall el día viernes 16 de junio a 
las 16:00 horas. Quienes deseen ins-
cribirse podrán hacerlo a través del 
siguiente formulario: https://acortar.
link/Ud6SoP 

La iniciativa, que será dictada por 
el productor técnico, operador de 
sonido en vivo y trabajador escénico 
con más de 35 años de experiencia 
Gerardo Bacalini, es parte del mer-
cado de las capacitaciones y “Rele-
vamientos Técnico escénico” llevado 
adelante por la Red Federal de Tea-
tros, el Ministerio de Cultura de la 
Nación y el Teatro Nacional Cervan-
tes en articulación con el INAMU.

La propuesta, abordará entre 

otros temas señalización, accesos a 
los escenarios, áreas de trabajo, cama-
rines, armado de escenario, rigging, 
grandes, medianos y pequeños teatros, 
elementos de maiobra y seguridad.

Para conocer más sobre la propues-
ta que la Municipalidad de Ushuaia 
acompaña junto al Ministerio de Cul-
tura de la Nación, así como las diver-
sas actividades con las que cuenta la 
Secretaría de Cultura y Educación, las 
y los interesados podrán acceder a las 
redes sociales de la misma en @cultu-
rayeducacionush.

USHUAIA 

SE REALIZARÁ LA CAPACITACIÓN 
EN “PREVENCIÓN DE RIESGOS 
ESCÉNICOS”

ta nuestra ciudad, y recordó que “Río 
Grande es un lugar de brazos abiertos 
que siempre espera recibir a todos de 
la mejor manera”.

Tras más de diez horas de compe-

tencia en la parte final se realizaron 
las competencias más relevantes de 
esta Copa donde en Kumite (Comba-
te) individual los ganadores fueron 
Aldana Amoros e Ignacio Álvarez, en 
tanto que esta modalidad por equipos 

se la adjudicó el equipo de la Escuela 
Municipal conformado por Eliana Gó-
mez, Aldana Aquino y Fabiola Jara. Por 
último, la Copa Karless se la llevó el re-
presentante de Punta Arenas, Máximo 
Contreras.
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ESTE SÁBADO HAY EXPO DÍA 
DEL PADRE

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de la Mujer invita a 
los vecinos y vecinas a “comprar a una 
emprendedora” en vísperas de cele-
brar el día del padre. Para ello, se reali-
zará una Expo Día del Padre, el sábado 
de 15 a 21 horas en la Casa de la Mujer, 
ubicada en Maipú 1120.  

La responsable del área, Natacha 
Aldalla indicó que “para nosotras es 
muy importante este tipo de fechas, 
porque justamente lo que buscamos 
desde la gestión del intendente, Walter 
Vuoto es empoderar y fomentar la au-
tonomía económica de las mujeres de 
nuestra ciudad a través de sus empren-
dimientos”.

 Por esa razón, la propuesta del sá-
bado 17 convoca a emprendedoras 
que quieran comercializar sus traba-
jos, para ello deberán completar en el 
transcurso de la semana, un formu-
lario que se encuentra disponible en 
las redes sociales de la Secretaría de 
la Mujer. A su vez, Aldalla recordó que 
sigue disponible la plataforma que re-
úne a las emprendedoras: Nosotras 
Hacemos , y “siempre invitamos a 
quienes tienen promociones o nove-
dades, a que nos etiqueten en las redes 
porque de esa manera lo replicamos, 
buscando contribuir con la difusión de 
la propuesta”.  

La funcionaria observó que “la 
perspectiva de género en los últimos 
años nos permitió pensar que otro tipo 

USHUAIA

de paternidades son posibles. Fueron 
muchas las generaciones que tuvieron 
padres distantes, padres muy serios 
porque estaban abocados al trabajo 
durante todo el día y poco se compro-
metían con la crianza de las infancias, 
pero hoy podemos ver que ese para-
digma y ese estereotipo de paternidad 
se convirtió en algo más lejano”. 

En tanto, concluyó que “para no-
sotras, es muy importante acompa-
ñar este tipo de procesos donde esas 
paternidades se van deconstruyendo, 
y vamos conociendo las nuevas con-
formaciones familiares, y que más allá 
de los lazos sanguíneos o no de quien 
paterna es muy valioso reconocer que 
la paternidad es una tarea que se elige 
todos los días y que se ejerce con pro-
fundo amor y compromiso hacia las 
infancias y adolescencias”.

Alumnos y alumnas de los colegios 
secundarios de Ushuaia Olga B de Arko 
(EPET) y el Polivalente de Arte mar-
charon y se manifestaron frente a Casa 
de Gobierno exigiendo principalmente 
mejoras edilicias, entre otros reclamos.

De acuerdo a lo comunicado por los 
alumnos, la movilización fue “debido a 
que todos nuestros reclamos formales 
no han sido escuchados”.

Entre los diversos problemas que 
denuncian los estudiantes de ambas 
instituciones se encuentra el pedido 
de “arreglo de la infraestructura ge-
neral del colegio (ambos) tales como 
ventanas, luces, ciertos cielo raso, ra-
diadores, tomacorrientes, entre otros 
que llevan a los profesores a tener que 
interrumpir sus clases hasta que el 
personal del taller venga a arreglarlo”.

Otro de los reclamos es por que “se 
termine la obra del comedor que se 
comenzó pero no finalizó”. “A pesar de 
que nos quitaron las pre horas y con-
traturnos como habíamos solicitado, 
no lo vemos provechoso debido a to-
das las horas de clase perdidas necesa-
rias”, asegura el alumnado.

ESTUDIANTES SECUNDARIOS MARCHARON 
PARA RECLAMAR MEJORAS EDILICIAS
Un importante grupo de alumnos del Colegio Olga B de Arko y el Polivalente de Arte se manifestaron este martes por la tarde frente 
a Casa de Gobierno para pedir mejoras edilicias en ambas escuelas y otros reclamos.

Por disposición de la Sec. de Comercio de la Pcia. de Tierra del 

Fuego, a cargo del Sr. Anibal Daniel Chaparro, se hace saber que 

el 05/04/2023 se ha dictado resolución definitiva en el Expte. N° 
004995/2018 en cuya parte dispositiva se resuelve: “ART 1: APLICAR 
A LA FIRMA COMERCIAL SIMMONS DE ARGENTINA SAIC, CUIT 
30500625194, EXPTE N° 004995–EC–2018, LA SANCION DE MULTA 
DE CINCUENTA (50) COEFICIENTES ECONOMICOS APLICABLES 
(CEA), consistente en la suma de PESOS CIENTO CUARENTA Y 
CINCO MIL CIEN ($145.100) (…) por incurrir en incumplimiento a 
los deberes impuestos en los artículos 8bis y 10 bis de la ley 24.240 

(…)” “ART 2: La multa determinada en el art. 1 deberá ser abonada 
dentro del plazo de CINCO (05) DIAS hábiles contados a partir de la 
notificación de la presente (…) pudiendo acorgerse al Pago Voluntario 
del CINCUENTA POR CIENTO (50%) del monto impuesto conforme 
lo dispone el artículo 41 de la Ley Provincial N° 962.” (…) “ART 4: 
Aplicar DAÑO DIRECTO a favor del Señor Lionel Emilio Knetch, DNI 
25.965.371, por el valor de DOS (02) Canastas Básicas Total CBT – 
Hogar 3, actualizadas al último valor informado por el (…) IPIEC (…) 
suma dineraria que deberá ser abonada por la firma infractora (…) en 
el plazo de CINCO (05) días (…)” (…) “DISPOSICION S.S.C.Z.N.C. 
N° 01/2023“. -

EDICTO

También reclaman por insumos 
para el personal de limpieza, “quie-
nes no pueden cumplir su trabajo 
por la escasez de la misma”.

Por su parte, estudiantes de la 
EPET también solicitaron con ur-
gencia que “la resolución 3335/21 

del día miércoles 24 de noviembre 
de 2021 sea rectificada para que los 
títulos de técnicos en programación, 
gestión y administración de las orga-
nización sean validados a nivel na-
cional”. 

“Este inconveniente es debido a 
que en la resolución no está incluido 
el ‘técnico en programación’ y la fal-
ta de la palabra ‘técnico’ en gestión y 
administración de las empresas. En 
este marco, las promociones de 2021 
y 2022 de dichas especialidades no 
pueden recibir el título por la falta de 
validez nacional, asimismo dificul-
tando sus estudios posteriores como 
la universidad y las posibles oportu-
nidades laborales”, completa el co-
municado. 

En este sentido, en diálogo con Ra-
dio Nacional Ushuaia, una estudiante 
de la EPET explicó que “el principal 

reclamo es que estudiamos y no nos 
validan el título”.

“El reclamo en este caso surge por 
una resolución que sacó Nación por los 
títulos de Programación y Gestión y Ad-
ministración de las Organizaciones. La 
escuela hizo una movilización al Minis-
terio de Educación y las personas que 
nos recibieron nos dijeron que se iba a 
arreglar en octubre. Ya pasaron varias 
promociones sin validez nacional en 
su título. Ahora no pueden hacer nada, 
están a la espera de las Universidades. 
Siempre es un problema al inscribirse 
y también pierden oportunidades labo-
rales”, agregó.

A esto agregó que “también hay pro-
blemas de infraestructura y falta de 
estudios. Por ejemplo, no podemos tra-
bajar en el taller. Hace 3 meses que en-
viamos notas al Gobierno y no vemos 
cambios en la escuela”.
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La misma se llevó adelante en dos 
jornadas simultáneas tanto en la ciudad 
de Ushuaia como en la ciudad de Río 
Grande. En la primera fueron evaluados 
640 estudiantes del nivel secundario y 
en la segunda jornada más de 120 es-
tudiantes del nivel primario en toda la 
provincia.

Esta propuesta de Newsan tiene 
como objetivo promover y despertar el 
interés de las y los estudiantes por la 
educación y el conocimiento basadas 
en los principios de libertad, integra-
ción social, de participación e igualdad 
de oportunidades, mediante una sana 
competencia donde se ponen en jue-
go la creatividad, la comunicación y el 
trabajo en equipo entre sus participan-
tes.                                                                                                                                              

La competencia está conformada 
por equipos con no más de tres partici-

ESTUDIANTES PARTICIPARON 
DE LAS OLIMPIADAS NEWSAN
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia acompañó a la Empresa Newsan en la 3° Edición de las 
Olimpiadas Newsan – Desafíos de conocimiento, nucleando a instituciones educativas tanto públicas como privadas.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 11/23
PLAZA BARRIO ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SETENTA Y NUEVE MILLONES 
CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MIL TRESCIENTOS DIECINUEVE 
CON 55/100 ($ 79.451.319,55).

MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 
($ 150.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS 
DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO:  LUCAS BRIDGES N°327 – 
(9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:  HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 10 DE JULIO DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICI-
PIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. 
TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 10 DE JULIO DEL 
AÑO 2023, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitacio-
nes@gmail.com  

pantes, contando con encuentros vir-
tuales semanales asincrónicos, con la 
ayuda de tutores externos y escolares 
y acceso al campus virtual de Newsan 
para descargar contenidos y desafíos 
semanales con premios.

Mirta Weiss, jefa del área de Res-
ponsabilidad Social de Newsan, des-

La Dirección Municipal del Adul-
to Mayor promueve el encuentro, la 
recreación, la actividad física y la di-
versión de las personas mayores de 
Río Grande.

En este espacio municipal, se de-
sarrolla un amplio abanico de pro-
puestas que incluye: pilates, dibujo, 
taller de memoria; zumba, manuali-
dades, juegos de mesa, gimnasia de 
bajo impacto, yoga, tango fit, entre 
otros. 

En las mismas, las y los adultos 
mayores disfrutan momentos en 
compañía y realizan actividades fí-
sicas y motrices que les permiten 

mantenerse en buen estado de salud 
y vincularse con sus pares.

Pueden sumarse a las actividades, 
personas mayores de 60 años. Los in-
teresados deben acercarse a Av. San 
Martín 678 de 9 a 16 horas, o bien co-
municarse al 2964-405699. 

El Municipio acompaña a las y los 
adultos mayores de la ciudad, pro-
moviendo espacios que les permitan 
sentirse valorados y reconocidos, asis-
tiéndolos en cada una de sus necesi-
dades, y propiciando el encuentro y 
la sociabilización, premisas más que 
importantes para el bienestar y la sa-
lud integral.

RÍO GRANDE

SIGUEN LAS ACTIVIDADES DEL 
PROGRAMA “BIEN ACTIVOS”

tacó que “estamos sorprendidos y muy 
felices de la convocatoria en esta pri-
mera fase que es intraescolar. Luego, la 
segunda fase será zonal y la tercera la 
final, donde rendirán todos juntos en 
la ciudad de Ushuaia”.

Cabe señalar que esta primera fase 
intraescolar se realizó en la ciudad de 
Ushuaia en cada establecimiento edu-

cativo, en tanto que en la ciudad de Río 
Grande se desarrolló la primera jornada 
con estudiantes del nivel secundario en 
instalaciones del Gimnasio del Colegio 
“Cmte. Luis Piedrabuena” y la segunda 
jornada con estudiantes del nivel pri-
mario en el SUM del Centro Cultural 
Yaganes.

Asimismo, Waiss remarcó que “nos 
enorgullece ver el entusiasmo de las 
y los chicos, que puedan participar en 
equipo y ver la matemática desde otro 
punto, no solamente como una ma-
temática cuadrada, donde pensamos 
que tiene que ser todo exacto, sino que 
descubran que puede haber un mon-
tón de posibilidades para encontrar la 
respuesta al problema planteado, y se 
ve que despierta el interés, la participa-
ción en equipo y descubrir nuevas face-
tas de la matemática que sin dudas, los 
va a enriquecer”.
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 “MALVINAS, MEMORIA 
VIVA DE UN TERRITORIO” 
EN EL MUSEO CHOQUINTEL

SE PRESENTA EL LIBRO PIÉLAGO 
DE LA AUTORA SILVIA MÉNDEZ 

En el marco del día de la Afirmación 
de los Derechos Argentinos sobre las Is-
las Malvinas, Islas del Atlántico Sur y Sec-
tor Antártico se inauguró la muestra que 
acercar a los vecinos y las vecinas a la flo-
ra y fauna de nuestro territorio nacional. 
De esta manera, el Municipio continúa 
transmitiendo el mensaje de Soberanía y 
malvinizando a las nuevas generaciones 
por medio del arte y la cultura.

En esta oportunidad y de la mano de 
la artista María Alicia Sallaberry y la cu-
radora Olga Correa, el Municipio de Río 
Grande inauguró la muestra fotográfica 
“Malvinas, Memoria viva de un territo-
rio”. 

La apertura de dicha muestra se reali-
zó el pasado sábado en el Museo Virginia 

Choquintel, con la presencia de miem-
bros del Centro de Veteranos “Malvinas 
Argentinas”, vecinos y vecinas de la ciu-
dad.

Esta exhibición compuesta por más 
de 30 fotografías busca mostrar la belle-
za y la vida de la naturaleza, de la flora, 
de la fauna, de los paisajes de nuestro 
territorio nacional y así rememorar el 
espacio que recorrieron nuestros héroes 
de Malvinas. Permanecerá abierta a la 
comunidad a lo largo de un mes.

De esta manera, el Municipio con-
tinua reivindicando la importancia de 
mantener viva la lucha por nuestro terri-
torio nacional y la memoria de aquellos 
que dieron su vida en la Gloriosa Gesta 
de Malvinas.

La Secretaría de Cultura de la pro-
vincia a través de la Editora Cultural 
de Tierra del Fuego llevará a cabo la 
presentación del libro ‘Piélago’ de la 
autora Silvia Méndez este viernes 16 
de junio a las 20:00hs en el C.C Yaga-
nes (Belgrano 319- Río Grande).

Silvia Méndez es una autora radi-
cada en la ciudad de Río Grande, que 
luego de una adolescencia atravesa-
da por la poesía retorna a ella en su 
adultez, participando de lecturas en 
ciclos de poesía y con la publicación 
de “Piélago”, una de las últimas nove-
dades de la Editora Cultural Tierra del 
Fuego que fue presentado previamen-
te en la Feria Internacional del Libro 
de Buenos Aires.

Es de destacar que este es el pri-

mer poemario de la escritora y con-
tiene ‘versos sensibles que transitan 
desde las profundidades, desde lo 
flexible y desde las oscuridades que 
se hacen luz’.

Diego Fischer dice en el prólo-
go: “Un piélago es un anhelo. Un 
lugar en el que pensamos como un 
transcurrir, como un estar. Si acaso 
pudiera ser un destino... Es lejanía, 
que es otra forma de la profundi-
dad, y como esta, es accesible desde 
el deseo o desde el valor. El valor de 
asomarse a aquello de lo cual solo 
recibimos, apenas, destellos, refle-
jos, ahogos”.

Para mayor información visitar @
culturatdf en Instagram o @Cultura 
TDF en Facebook

CASTILLO RECORRIÓ LA AMPLIACIÓN 
DEL CLUB LUIS GARIBALDI

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, recorrió 
la ampliación de más de 900 m2 que 
se lleva adelante en el Club Social 
Deportivo y Cultural “Luis Garibal-
di”; ubicado en el sector de Chacra 
IV de Río Grande.

Los trabajos prevén una dispo-
sición en tres áreas; por un lado el 
campo de juegos, donde se alberga 
toda la actividad deportiva. La se-
gunda es un sector de apoyo, que 
cuenta con baños, vestuarios, depó-
sito, sala de máquinas, el ingreso y 
gradas (en planta alta). 

El tercer sector destinado al des-
canso de las y los deportistas, ubi-
cado en planta alta, con un ingreso 
independiente al resto de la edifica-
ción. Asimismo, se realizará en el ex-
terior, un sector de estacionamien-
to frente al edificio y una plazoleta 
seca.

RÍO GRANDE

En tal sentido, la funcionaria, 
afirmó que la obra “impulsará el de-
sarrollo de la comunidad que vive en 
toda la zona de Chacra IV y sus in-
mediaciones; otorgando de nueva y 
mejorada infraestructura deportiva 
a este Club histórico”. 

“Esta es otra de las obras que 
el Gobernador Gustavo Melella se 
comprometió a finalizar, y si bien 
es cierto que los tiempos se han di-
latado para la ejecución del plan de 
trabajos, la realidad es que se avanza 
para tener prontamente un nuevo 
espacio para que sobre todo las y los 
jóvenes puedan disfrutar” afirmó la 
Ministra. 

En el lugar ya se hormigonó so-
bre la losa del entrepiso, la cual re-
cibirá la tribuna. Además, se está 
procediendo a la colocación de las 
distintas zinguerías en la cubierta de 
techos y laterales de la obra.
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El Concejal y Legislador Provincial 
electo, Raúl Von der Thusen, se mani-
festó sobre la necesidad de que nuestra 
ciudad tenga nuevamente un espacio 
de práctica deportiva y esparcimiento. 
Al respecto comentó: “Presentamos un 
Proyecto de Ordenanza para crear una 
“Pista de Patinaje sobre Hielo Munici-
pal”. Creemos que nuestra ciudad nece-
sita espacios para la práctica de deportes 
de invierno. La actividad al aire libre y el 
esparcimiento es fundamental para una 
buena calidad de vida”.

Además agregó que “actualmente, el 
cambio climático dificulta que el hielo 
se conserve durante todo el invierno, por 
eso creemos que debe utilizarse la tecno-
logía para poder garantizar el estado de 
la pista durante todo el periodo inver-
nal. En la ciudad de Ushuaia ya está en 
funcionamiento la pista de patinaje arti-
ficial, la cual se congela con la ayuda de 
la tecnología para que la misma se man-
tenga activa durante toda la temporada 
invernal. Conocemos también otro tipo 

VON DER THUSEN PIDE “RECUPERAR LA PISTA 
DE PATINAJE SOBRE HIELO” 
El presidente del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, se expresó acerca de la necesidad de que la ciudad de Río Grande 
cuente con una pista de patinaje sobre hielo. Con la llegada del invierno cada vez se reducen más las alternativas de esparcimiento 
en la ciudad, el patinaje sobre hielo es una de las actividades por excelencia y hace mucho que los vecinos no pueden disfrutar de 
este espacio. “Creemos que nuestra ciudad necesita espacios para la práctica de deportes de invierno. La actividad al aire libre y el 
esparcimiento son fundamentales para una buena calidad de vida”.

de tecnología que se puede utilizar para 
poder patinar todo el año, pero eso lo 
iremos presentando a medida que avan-
ce el proyecto en comisiones”.

Asimismo, sostuvo que “considera-
mos que generar espacios de este tipo 
cumple un rol social fundamental. Ayu-
da a contener a la juventud que durante 
el invierno no tienen alternativas para 
realizar actividades, es también un pun-
to de encuentro para las familias en un 
ámbito saludable y al aire libre. Por otro 

El concejal Javier Calisaya se refirió 
a la inauguración de la nueva sucursal 
del hipermercado y precisó “es impor-
tante que hayan tomado la decisión 
de instalarse e invertir en la ciudad, no 
solo para generar puestos de trabajo, 
sino también alternativas de consu-
mo”.

“El problema principal de la Argen-
tina y la provincia, es lo económico. 
Se tiene que poner el foco en la dis-
tribución de la riqueza, ahí tiene que 
estar la acción política embarcada en 
defender la distribución en el sector de 
los trabajadores y la posibilidad de que 
el salario alcance para tener una vida 
con bienestar”, dijo Calisaya por FM 
Del Pueblo.

“Las acciones políticas tienen que 
estar articuladas con el sector empre-
sarial argentino que ven la necesidad 
de que se levante la Argentina y que se 
garanticen los derechos para los traba-
jadores, al igual que para los empresa-

rios”, agregó.
Sobre la creación del Mercado 

Concentrador, opinó “hay que buscar 
alianzas entre el Gobierno Provincial 
y los sectores productivos porque 
muchas veces la diferencia de pre-
cios está formada por intermediarios 
que no aportan nada y es importan-
te acortar la brecha. La creación del 
Mercado va a ser un acto central con 
el fin de acercar a los productores a la 
comunidad”.

Finalmente, manifestó “también 
tenemos que pensar alternativas para 
los inquilinos y en propuestas de ur-
banización. La verdad que los Eje-
cutivos están encaminados, pero la 
preocupación es que se acerca un es-
cenario nacional complicado, ya que 
hay actores políticos que pueden ser 
muy perjudiciales para toda la Argen-
tina y sobre todo la provincia, por eso 
nos tenemos que anticipar a la nece-
sidad”.

“ES IMPORTANTE GENERAR 
ALTERNATIVAS PARA LOS 
CONSUMIDORES”

LEGISLATURA

lado, me parece importante contar con 
un lugar adecuado, que cuente con las 
medidas de seguridad y habilitado para 
tal fin, ya que solemos ver a muchos ve-
cinos patinando en lugares que no están 
habilitados poniendo en riesgo su propia 
integridad”, afirmó. 

Consultado sobre cuál es el objetivo de 

esta pista de patinaje explicó: “Tenemos 
que ver este proyecto de manera integral, 
ya que abordaría muchas problemáticas 
de la ciudad. En tiempos en los que tanto 
hablamos de salud mental no es menor 
pensar en concretar un lugar así. La di-
versión, el entretenimiento y el deporte 
son factores de suma importancia para 
tratar las problemáticas de depresión o 
adicciones. Es nuestra obligación generar 
alternativas para nuestros jóvenes”.

Finalmente dijo que “quienes creci-
mos acá extrañamos esos momentos en 
los que compartíamos junto a familia y 
amigos uno de los más lindos atractivos 
de la ciudad. Ahora hace años que la pis-
ta está inutilizada, ya que nunca llega a 
congelarse por completo. Río Grande 
necesita una pista de patinaje sobre hie-
lo, debemos recuperar este espacio tan 
querido por todos”, concluyó.
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La propuesta, que lleva la firma de 
la legisladora Myriam Martínez, de-
berá ser analizada por las comisiones 
de Legislación General N° 1 y Presu-
puesto N° 2.

Cabe recordar que el texto fue pre-
sentado en el año 2021 y de acuerdo 
a la normativa y ante la falta de dic-
tamen, fue girado a archivo. En esta 
oportunidad, Martínez propone san-
cionar una Ley que capte “capitales 
privados para asistir y sostener el de-
sarrollo de las carreras de deportistas 
profesionales y amateurs, entrena-
dores físicos o entidades deportivas” 
y que facilite recursos “de empresas 
y terceros privados”, sostiene en la 
fundamentación.

El articulado girado a las Comi-
siones que presiden los legisladores 
Federico Greve y Federico Sciurano, 
establece que los contribuyentes con 
domicilio en Tierra del Fuego “po-
drán deducir impuestos de Ingresos 
Brutos el total del aporte dinerario 
otorgado a los beneficiarios del régi-
men”. También, determina que estos 
beneficiarios serán personas huma-

UN PROYECTO BUSCA IMPLEMENTAR UN RÉGIMEN 
DE PATROCINIO Y TUTORÍA DEL DEPORTE
Se trata del asunto N° 067/23, que, de convertirse en Ley, permitirá y facilitará la participación de personas humanas y jurídicas en la 
promoción y fomento del deporte en sus variadas expresiones.

“BUSCAMOS GENERAR 
CONDICIONES ATRACTIVAS 
DE EMPLEO PARA LOS 
PROFESIONALES MÉDICOS” 

El proyecto de Ley que presentó el 
legislador Federico Sciurano, referido 
a la puesta en marcha de un programa 
de arraigo para profesionales médicos, 
tomó Estado parlamentario en la sesión 
realizada la semana pasada. 

El objetivo es generar condiciones 
atractivas para los profesionales médi-
cos del sistema público que ejercen en 
la Provincia y que se incentive su radica-
ción, opinó el referente radical. Adelan-
tó que la iniciativa, -asunto Nº 214/23-, 
será debatida en el primer encuentro de 
la Comisión de Economía N° 2 y solicita-
rán la presencia de la Ministra de Salud.

Cabe destacar que, según indican los 
procedimientos administrativos parla-
mentarios, el asunto deberá ser anali-
zado, también, por las Comisiones de 
Salud Nº 5 y de Legislación General Nº 1, 
presididas por Mónica Acosta y Federico 
Greve, ambos representantes del bloque 
FORJA. 

Hay que señalar que el proyecto con-
templa una serie de beneficios, entre 
ellos exención de impuestos en contra-
tos de alquiler, becas para hijos de médi-
cos en escuelas privadas y pago mensual 
por posgrados y capacitaciones.

Por otro lado, la iniciativa propone 
que futuras urbanizaciones del Instituto 
Provincial de Vivienda (IPV), el 10% de 
las mejoras sean destinadas al Ministe-

rio de Salud “para uso exclusivo como 
casa habitación del personal profesio-
nal médico, hasta completar un total 
de 50 unidades”.

Además se busca que se generen 
convenios con universidades, institu-
tos y asociaciones de todo el país, para 
brindar cursos de especialización y ac-
tualización en diversas especialidades, 
además de la garantía de un monto fija-
do para la escala salarial de la categoría 
N° 22 del escalafón húmedo para estu-
dios de posgrado “con el fin de mante-
ner actualizados a los profesionales de 
la salud de grado terciario o universita-
rio y especialmente, a los profesionales 
médicos del Estado provincial”.

nas o jurídicas que demuestren la 
práctica deportiva en cualquier dis-
ciplina, y deberán demostrar “pre-
visibilidad y permanencia” en esas 

actividades.
La propuesta, consta de 26 ítems 

donde define la naturaleza del régi-
men que será auditada por la Secre-
taría de Deportes y Juventus o simi-
lar; la finalidad y el destino; y crea el 
Registro de entidades patrocinadas 
y tutoras donde podrán inscribirse 

personas e instituciones. También, 
detalla la calidad de beneficiarios, 
y podrán ser instituciones sin fines 
de lucro, asociaciones y fundacio-
nes domiciliadas en Tierra del Fue-
go; licenciados en educación física y 
profesores, entrenadores y directores 
técnicos que posean título habilitan-
tes. 

Entre otras disposiciones, el pro-
yecto de Ley crea el Consejo Provin-
cial de Patrocinio y Tutoría del De-
porte, como un órgano de ayuda a 
la autoridad de aplicación y define 
también su composición, que inclu-
ye en sus filas a entidades deportivas, 
quienes actuarán ad honorem. Otros 
ítems refieren a incentivo fiscal y ré-
gimen de sanciones.

En la fundamentación, Martínez 
recuerda lo que establece la Consti-
tución fueguina, refiere a los dere-
chos establecidos en el articula 24 y 
la Ley nacional N° 20.655, -a la que 
adhirió Tierra del Fuego-, normativa 
sancionada durante la presidencia de 
Juan Perón, en 1974, sobre la promo-
ción y ordenamiento del deporte con 
la creación del Consejo Nacional del 
Deporte. También menciona la Ley 
provincial N° 590 sobre fomento al 
desarrollo deportivo.

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 
1, del Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. Horacio D. BOCCARDO, 
Pro Secretaria Interina a cargo de la Dra. CAMILA L. ALMONACID, 
comunica por el término de tres (3) días, en los autos caratulados 
“HSBC BAN ARGENTINA S.A. c/ JANCOVICH JUAN CARLOS s/ 
EJECUCION PRENDARIA” Expediente N° 36185, que la Perito 
Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 30 de Junio de 
2022 a las 16,15 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 
de esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 28 y 29 de Junio en el 
horario de 12 a 17 horas la exhibición en dicho domicilio el siguiente 
bien: Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, modelo XH-SURAN 
1.6 5D 060, tipo 17-SEDAN 5 PUERTAS, año 2019, motor marca 
VOLKSWAGEN N° CFZ-T34006, chasis marca VOLKSWAGEN N° 
8AWPB45Z6JA516925, dominio AD-497- JF y en el estado en que se 
encuentra.   

BASE: PESOS QUINIENTOS VEINTITRES MIL CUATROCIENTOS 
VEINTISEIS CON DIESCISIETE CENTAVOS ($ 523.426,17)- AL 
CONTADO Y AL MEJOR POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %- 1% 
SELLADO DE LEY. 
El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 41.375,20 
al 12/05/2023, dicha deuda y los gastos de inscripción son a cargo del 

comprador.— 

El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada 
la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la 
Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande. 
Río Grande, 08 de Junio de 2023.- 
Para ser publicado por el término de tres (3) días en Boletín Oficial de 
la Provincia y Diario de mayor circulación.- 

CAMILA L. ALMONACID Prosecretaria Interina

EDICTO JUDICIAL 
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Finalmente, representantes de la 
Unión Cívica Radical (UCR), el Mo-
vimiento de Integración y Desarrollo 
(MID) y Propuesta Republicana (PRO) 
firmaron en forma conjunta el acta 
constitutiva para la conformación de 
la alianza Juntos por el Cambio Tierra 
del Fuego, de cara a las elecciones pri-
marias del próximo 13 de agosto, cuyo 
plazo de presentación de frentes vence 
este miércoles.

En horas del mediodía de este mar-
tes, y en la Secretaría Electoral a cargo 
de la Dra. María Paula Bassanetti, los 
apoderados de la UCR, el MID y el PRO 
sellaron su voluntad de acudir juntos 
a los comicios, al contrario de lo que 
ocurriera en las recientes elecciones 
provinciales, donde el PRO participó 
con litas propia y Juntos por el Cambio 
solo lo integraron los dos primeros, 
más la Coalición Cívica ARI.

Esta última fuerza, fundada por la 
dirigente nacional Lilita Carrió, no será 
de la partida por no tener su personería 
en vigencia en nuestra provincia.

La presidenta del radicalismo fue-
guino, Liliana Martínez Allende, ex-
presó su satisfacción por haber arriba-
do al acuerdo que, esta vez, “nos va a 
permitir brindarle a la comunidad una 
propuesta unificada”, en contraste 

SIN EL ARI, JUNTOS POR EL CAMBIO SELLÓ SU ALIANZA 
CON EL PRO, LA UCR Y EL MID 
De cara a las próximas elecciones nacionales, representantes provinciales de los tres partidos firmaron el acta que deja conformada 
la alianza opositora. Esta vez, el PRO forma parte. Pero no la Coalición Cívica ARI.

POLITICA

con las provinciales. “Si hay algo que 
aprendimos, es que la ciudadanía nos 
pidió de manera contundente que de-
jemos los egos de lado y encontremos 
la manera de conformar un espacio 

de unidad” apreció al respecto la le-
gisladora.

En tanto, la interventora del PRO en 
la provincia, la abogada María Euge-
nia Chiarvetto Peralta, habló del “tra-

bajo en equipo”, como el factor que hoy 
permite la consolidación de la alianza 
opositora para las próximas elecciones 
nacionales. “Tenemos la obligación de 
ofrecer la mejor alternativa para poder 
cambiar la vida de todos los fueguinos y 
dar respuesta a cada una de sus necesi-
dades” dijo la letrada.

La coalición formada por las reparti-
ciones locales de UCR, MID y PRO, im-
pulsará en los próximos días una plata-
forma electoral conjunta donde puedan 
reflejar los principios y objetivos que los 
tres partidos comparten.

En los próximos meses, según co-
municaron, definirán los nombres y 
las candidaturas para aspirar a las tres 
bancas en la Cámara de Diputados que 
la provincia pone en juego, las que hoy 
ocupan Rosana Bertone, Mabel Capa-
rrós y Federico Frigerio, del MID preci-
samente.

Martínez Allende señaló que el nue-
vo acuerdo “es una muestra clara de 
madurez política y de compromiso” con 
la sociedad. “Juntos, trabajaremos en 
propuestas concretas para fortalecer la 
economía, mejorar la seguridad y pro-
mover la inversión y el empleo. Estamos 
seguros de que esta alianza nos permiti-
rá alcanzar resultados positivos”, se es-
peranzó la presidenta de la UCR.
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El ruido de motores ya se empieza 
a sentir con el arribo del 5° Gran Pre-
mio de las Estancias y el Petróleo or-
ganizado por APITUR, en el marco de 
la segunda cita del calendario para el 
Campeonato Fueguino de Rally.

Con el regreso de Esteban Stork 
como dato más destacado, ni más ni 
menos que el último ganador de la 
prueba, el periodo de inscripciones 
selló la nómina en 71 binomios anota-
dos, un número excelente que superó 
las expectativas que se tenían.

La llegada de los hermanos Masle 
desde Chile con sendos Honda Civic 
le impone otro toque de jerarquía a la 
contienda, que tiene como siempre a 
la nieve y el invierno como protago-

SE PALPITA EL 5° GRAN PREMIO DE LAS ESTANCIAS 
Y EL PETRÓLEO
Rio Grande. - La segunda fecha del Campeonato Fueguino de Rally, denominada Gran Premio de las Estancias y el Petróleo, cerró su 
periodo de inscripciones y avanzó con las verificaciones técnicas, superando los 50 binomios que estarán en línea de largada del 23 
al 25 de junio. 

YA SE INSCRIBE PARA 
LA HERMANDAD

Rio Grande. - Tanto el Automóvil 
Club Rio Grande como ADELFA dieron 
inicio al periodo de inscripciones de la 
48° edición del Gran Premio de la Her-
mandad con un número de 37 binomios 
anotados entre Argentina y Chile. Hay 
tiempo hasta el jueves 15.

La primera jornada de inscripciones 
cerró con 37 binomios pensando en la 
48° edición del Gran Premio de la Her-
mandad, que se correrá los días 18, 19 y 
20 de agosto.

De los inscriptos, 25 binomios son 
argentinos y 12 chilenos, prosiguien-
do entre martes y miércoles, de 19:30 a 
21:00 horas, mientras que el jueves 15 de 
junio será el último día para anotarse en 
la mítica carrera.

La carrera
Según adelantaron los organizado-

res, el desarrollo completo del 48° Gran 
Premio de la Hermandad abarcará cua-
tro jornadas, comprendidas entre el jue-
ves 17 y el domingo 20 de agosto próxi-
mos.

El primer día, en Río Grande (punto 
de inicio y final en la presente edición) 
tendrá lugar la “largada simbólica”, con 
la rampa ubicada en algún lugar aún no 
definido, en el centro de la ciudad. El 
viernes se realizará el Clasificatorio, con 
la novedad de que además de ordenato-
rio sumará para la general.

Ya el sábado se llevará a cabo la etapa 

inicial, con punto de partida en Río Gran-
de y arribo en Porvenir, en Chile. El do-
mingo se correrá en sentido inverso, hasta 
finalizar la competencia nuevamente del 
lado argentino. Por la noche, ese día 20 
de agosto, se celebrará la tradicional cere-
monia de entrega de premios.

En declaraciones a MZL Deportes por 
NACIONAL Ushuaia 92.1, Cobián asegu-
ró que “será una edición histórica por la 
utilización de seguidores satelitales para 
mayor seguridad en los vehículos. Nues-
tra prueba piloto fue el año pasado y solo 
resta saber cuántos inscriptos tenemos 
para ver si llegamos al límite de disponibi-
lidad del proveedor de los mismos”. Con 
este avance, los resultados parciales y fi-
nales quedarán registrados con exactitud.

Las comunidades educativas, 
con sus múltiples funciones y acti-
vidades como formadores de ciu-
dadanas y ciudadanos, poseen un 
rol cada vez más importante en la 
construcción del andamiaje social. 
En ese sentido, la legisladora María 
Victoria Vuoto (PV), presentó un 
proyecto de Ley que propone crear 
el museo de la docencia fueguina 
para preservar, investigar, conser-
var, documentar, exhibir y poner en 
valor la memoria de la educación en 
la Provincia. El asunto ingresó con 
el Nº 096/23.

En los fundamentos, se plantea 
que el nuevo espacio podría concre-
tarse como un centro cultural, “en el 
cual el conocimiento y la difusión de 
la historia de la docencia se propone 
desde el punto de vista de la valori-

zación de la realidad social pasada y 
vigente”.

Entre las funciones del museo se 
ubican; planear y organizar los archi-
vos históricos; publicitar e informar 
de todas sus actividades en todo el 
ámbito educativo; brindar un ser-
vicio de información a la población 
que así lo requiera; planificar en-
cuentros pedagógicos en modalidad 
taller o formatos similares, para los 
distintos niveles y modalidades de 
las instituciones educativas, entre 
otras.

Para finalizar, la referente del Par-
lamento, consideró que el museo de 
la docencia debe ser pensado, “como 
un espacio de construcción ciudada-
na. Una constitución consiente y por 
lo tanto responsable de su papel en 
la configuración de la sociedad civil”.

PRESENTARON PROYECTO DE 
LEY DE CREACIÓN DEL MUSEO 
DE DOCENCIA FUEGUINA

LEGISLATURA AUTOMOVILISMO

AUTOMOVILISMO

nista fundamental.
Sin dudas, luego de lo que ha sido 

la modificación reglamentaria que 
permite la inserción de autos inyec-
ción en la F, el segmento ha dado un 
vuelo con 20 máquinas inscriptas 

siendo la de mayor convocatoria.
Este fin de semana se llevaron a 

cabo las verificaciones el día sábado 
en Rio Grande mientras que el do-
mingo fue turno para Ushuaia y Tol-
huin. En total, 54 binomios quedaron 

habilitados a largar. 3 confirmaron 
que no serán de la partida, mientras 
que 10 solicitaron autorización para 
realizar previa en el transcurso de la 
presente semana, restando 4 tripula-
ciones chilenas.

Los reconocimientos de ruta están 
pautados para la otra semana, es de-
cir, el domingo 18 de junio quedando 
solo espacio para los chequeos admi-
nistrativos de los foráneos, quienes lo 
harán el jueves 22 apenas unas horas 
antes del inicio de la competencia.

Manteniendo la línea de las últi-
mas ediciones, el viernes se hará el 
clasificatorio para luego cumplimen-
tar la primera y segunda etapa entre 
sábado y domingo.
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SENADO

El jefe de Gabinete asistió a la Cámara 
de Diputados para responder el formal 
informe de gestión en el que los legisla-
dores de todas las bancadas pueden re-
querir infromación sobre todas las accio-
nes de gobierno. En el caso de Juntos por 
el Cambio, una de las consultadas apun-
tadas fue sobre el viaje del ministro de 
Economía, Sergio Massa, a China, donde 
se acordó la ampliación del swap con el 
gigante asiático. 

“No nos hagan el ‘cuento del tío’. Nos 
están diciendo que fueron con 5.000 mi-
llones de yuanes, que vuelven con 10.000 
millones de yuanes, como si eso no fuera 
nueva deuda que van a tener con Chi-
na. ¿Creen que los chinos te regalan o te 
prestan? ¿Eso no es nueva deuda?”, criti-
có el diputado radical, que quedó fuera 
del juego electoral en Córdoba, donde el 
candidato a gobernador por la alianza de 
derecha será Luis Juez. 

Rossi defendió el acuerdo con el gi-
gante asiático al sostener que se trata de 
una “ampliación del swap se utilizará 
para seguir fomentando las importacio-
nes de China” y que “sean utilizadas en 

FUERTES CRUCES DE AGUSTÍN ROSSI 
CON DIPUTADOS DE JXC
El informe de gestión del jefe de Gabinete, Agustín Rossi, ante la Cámara de Diputados se transformó en un anticipo de los debates que 
vendrán con la campaña presidencial durante un cruce con los jefes de la bancada de la UCR, Mario Negri, y del PRO, Cristian Ritondo. Rossi 
le pidió a los referentes de Juntos por el Cambio que “se hagan cargo” del país que dejaron y les advirtió sobre el escenario electoral: “Están 
diciendo que ustedes ya ganaron las elecciones, pero no pareciera que venga tan así”.

CFK se encontró ayer por la tarde 
con dos de los principales aspirantes 
a la presidencia del Frente de Todos: 
el ministro de Economía y el de Inte-
rior. El encuentro se concretó ante el 
inminente cierre de las alianzas.

La vicepresidenta Cristina Kir-
chner se reunió este martes con dos 
de los principales aspirantes presi-
denciales en la interna del Frente de 
Todos: el ministro de Economía, Ser-
gio Massa y el del interior, Eduardo 
“Wado” de Pedro. El encuentro tuvo 
lugar en el despacho de la vicepresi-
denta en el primer piso del Senado.

El ministro de Economía llegó a 
la oficina después de la presentación 
del anuncio de inversión que realizó 
la automotriz Ford para producir la 
Nueva Ranger en Argentina.

En tanto, el ministro del Interior 
pasó por el Congreso antes de enca-
bezar un acto en Ezeiza junto al in-

tendente local, Alejandro Granados.
Cristina Kirchner todavía no ha 

nombrado a un favorito públicamente 
para competir por el Poder Ejecutivo. 
Además, no está definido si habrá PASO 
o si se podrá encontrar el consenso que 
permita un candidato único.

Mañana vence el plazo para la ins-
cripción de alianzas, en tanto que para 
presentar candidaturas hay tiempo has-
ta el 24 de junio.

Massa trabaja con su equipo en ajus-
tar las metas previstas en el acuerdo 
con el Fondo Monetario Internacional 
(FMI). De hecho, durante el acto que 
encabezó en General Pacheco, aseguró 
que este lunes mantuvo varias reunio-
nes en las que reconocieron que “la Ar-
gentina tiene un ancla que el Gobierno 
anterior dejó y que condiciona el desa-
rrollo”.

“Hablamos de importaciones y ex-
portaciones y el fortalecimiento de re-

REUNIÓN CUMBRE DE CRISTINA CON 
WADO DE PEDRO Y SERGIO MASSA

servas”, detalló el titular del Palacio de 
Hacienda, y en ese marco destacó el 
“daño que la sequía generó”.

Durante su visita al Congreso, Massa 
también pasó por la puerta del recinto de 
Diputados, una cámara que conoce a la 
perfección tras su paso como titular de 
esa cámara. Además el senador nacional 
del Frente de Todos Oscar Parrilli publicó 

en su cuenta de Twitter que había recibi-
do en su despacho a Massa “para hablar 
de las represas sobre el Río Limay”.

Para este martes, la titular del Sena-
do también tenía en agenda la visitas 
del diputado y titular del PJ Bonaerense, 
Máximo Kirchner; el ministro de Seguri-
dad bonaerense, Sergio Berni, y del in-
tendente de José C. Paz, Mario Ishi.

POLÍTICA

esa moneda y no afecten las reservas 
en dólares”. Además, el jefe de Gabinete 
confió en la posibilidad de “ir logrando 
ese mismo mecanismo con Brasil”. Rossi 
también descartó que se vaya a empla-
zar un puerto chino en Tierra del Fuego.

Más allá de las formalidades, el jefe 
de ministros --quien también está lanza-
do como precandidato presidencial-- le 
exigió a Negri y a Ritondo “que se hagan 
cargo de la parte que le corresponde”. 

“No nos entregaron Disneylandia, 
nos entregaron un país con el 55 por 

ciento de inflación, con una desocupa-
ción del 10 por ciento, con tres años de 
recesión sobre cuatro de gobierno y con 
un endeudamiento con el Fondo Mone-
tario Internacional (FMI) que nunca la 
Argentina había tenido”, apuntó. 

En ese tono, Rossi defendió la gestión 
de gobierno al minimizar las críticas de 
Juntos por el Cambio frente a los incon-
venientes que tuvo que enfrentar la ges-
tión de Alberto Fernández: “Sin sequía, 
sin guerra y sin pandemia: hicieron todo 
eso en cuatro años de gestión. Nos deja-

ron ese país, de ese país nosotros nos ha-
cemos cargo”.

Además, el precandidato presiden-
cial del Frente de Todos les advirtió que 
se avecina “una elección pareja” y no un 
llamado a las urnas con ventajas amplias 
para la oposición de derecha como se 
pronosticaba meses atrás. “Primero pon-
gan la olla, porque ya se están comiendo 
el postre. Ustedes están diciendo que ya 
ganaron las elecciones y demás. No pa-
reciera que venga tan así”, señaló a la luz 
de las elecciones provinciales, en las que 
los oficialismos vienen revalidando sus 
gestiones, entre ellos casos como los de 
Tucumán, Misiones y Tierra del Fuego, 
donde hay gobierno peronistas o afines 
al Frente de Todos. 

Rossi también tuvo un cruce con la 
diputada de la izquierda Romina del Plá. 
Al respecto,  descartó que pueda suceder 
una situación similar a la crisis del 2001. 
“No están las condiciones para que esto 
sea 2001, porque hay una red de conten-
ción enorme a lo largo y ancho del país”, 
aseguró, a pesar del escenario de alta in-
flación y depreciación de los salarios.
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INTERÉS GENERAL

Por Silvana Minue-Una carrera 
contra el tiempo, es lo que viven Ca-
mila Pereyra y Santiago Campos, bai-
larines y artistas, que buscan fondos 
para poder participar de uno de los 
“Workshop de movimiento” más im-
portantes en el ámbito de la danza 
que se realizará en Roma, Italia, una 
convocatoria en la que han sido se-
leccionados para formar parte, siendo 
reconocidos como una de las mejores 
parejas dentro de 18 bailarines del 
mundo.

Sin embargo, su presencia no está 
asegurada ya que necesitan 2.000.000 
pesos argentinos, que se destinarían 
a cubrir los gastos de los pasajes aé-
reos hacia el continente europeo.  Es 
lo único que les falta para poder con-
cretar este viaje y la participación en 
el prestigioso evento internacional.

Con gran esfuerzo han logrado 
recaudar una parte del dinero para 
costear el viaje, pero falta una suma 
necesaria y así participar de proyec-
to “Marturanum”, una convocatoria 
creada por la Compañia Tanz Gerva-
si, del director Elio Gervasi en el pue-
blo medieval de Bárbaro Romano. No 
obstante, Camila Pereyra destacó en 
declaraciones a FM MASTER´S que 
“estamos contentos” por haber sido 
seleccionados y reconocidos dentro 
de varios bailarines del mundo.

Campos, por su lado comentó de 
que se trata movimiento contempo-
ráneo. “El estudio y la investigación 
que abarcamos en este momento es 
del movimiento puro. Uno cuando 
dice danza, retorna a la historia, a lo 
que es una forma o el estudio acadé-
mico de ese movimiento. Entonces, 
lo que en este momento estamos in-
dagando e investigando, lo que es el 
movimiento desde el lado puro, del 
por qué estoy moviendo esto o desde 
donde estoy moviendo, y es contem-
poráneo por el momento en el que 
estamos”, explicó.

Así mismo, Campos aseveró que el 
seminario KC Summer Intensive “es 
una manera de que los directores de la 
compañía puedan observar y conocer 
gente nueva de otros lados. No quiere 
decir que te contraten para trabajar 
allí, pero sí es un acercamiento muy 
grande para los bailarines de equipo, 
ir hacia allá, mostrarse y poder cono-
cer otras personas”.

“Con la plata que ya teníamos jun-
tada y con lo que pudimos recaudar 
esta semana nos alcanza para costear 
lo que es el curso que viene con la es-
tadía incluida, que son 350 . Lo que 
nos faltaría ahora de la más impor-
tante son los pasajes aéreos nos salen 
alrededor de 2 millones de pesos. Es 
una suma que ni siquiera ahorrando 
creo que no llegamos a costear. En-
tonces necesitamos tipos de ayuda de 
alguna entidad que tenga el poder o la 
capacidad de poder ayudarnos”, ase-

BAILARINES NECESITAN $2.000.000 PARA 
PARTICIPAR DE EVENTO INTERNACIONAL
Una pareja de artistas solicita colaboración para poder alcanzar un sueño. “Es una suma que ni ahorrando podemos llegar así que, si 
o si necesitamos ayuda”, contaron, al explicar que han buscado que entidades públicas y privadas los ayuden, sin respuesta hasta el 
momento.

veró Pereyra.
En este sentido, aseguraron que 

solicitaron colaboración a institu-
ciones públicas y empresas. “Pre-
sentamos por todos lados, primero 

buscando ayuda política, a entidades 
públicas y privada, pero nosotros te-
nemos tiempo de confirmar nuestra 
participación hasta hoy (martes)”, 
indicó y agregó “cualquier tipo de 

ayuda nos sirve, aunque que nos pa-
guen por tramos, estamos desespera-
dos buscando ayuda”.

Para contactarse y ayudar: instra-
gram @santiagomcl y @magali_camila
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Tras las masivas protestas en Ju-
juy, el gobernador Gerardo Morales 
finalmente decidió dar marcha atrás 
y este martes anunció que derogará 
el reciente decreto firmado por su go-
bierno que criminalizaba la protesta 
social. Sin embargo, dejó una adver-
tencia para las y los trabajadores que 
protagonizan la lucha por mejores 
sueldos: “Si mañana no vuelven al tra-
bajo le vamos a descontar todos los 
días de huelga y el presentismo”, los 
amenazó.

“Me comprometo a derogar ese de-
creto, ahora le pido a los docentes que 
vuelvan a trabajar porque no vamos 
a negociar con gremios que estén en 
medio del conflicto”, dijo este mar-
tes en una conferencia de prensa que 
ofreció junto al ministro de Hacienda 
y Finanzas, Carlos Sadir.

El decreto que derogará es el 
Nº8464, que se conoció en medio de 
la protesta que llevan adelante los do-
centes jujeños con un paro por tiempo 
indeterminado en reclamo de recom-
posición salarial y contra la reforma 

MARCHA ATRÁS CON EL DECRETO 
QUE CRIMINALIZA LA PROTESTA 
El gobernador anunció en conferencia de prensa que derogará la medida, pero exigió a les maestrxs, quienes están de paro por tiempo 
indeterminado en reclamo de mejoras salariales, que “vuelvan a las aulas” porque de no hacerlo “le vamos a descontar todos los días 
de huelga y el presentismo”.

constitucional que, según sostienen 
los sindicatos que los representan, 
“quita derechos”.

En su artículo 1º refiere que “se-
rán sancionados con hasta mil Uni-
dades de Multa (1.000 UM), quienes 
permanezcan en espacios públicos, 
alterando el orden, obstaculizando la 
libre circulación vehicular y/o peato-
nal, causando temor en la población 
o limitando ilegítimamente y de cual-
quier modo el libre ejercicio de los de-
rechos de los ciudadanos”.

“Si no vuelven, descontaremos los 
días de huelga”

Según explicó Morales en la con-
ferencia de este martes, tomó la de-
cisión de derogar el decreto luego de 
escuchar a los sectores gremiales que 
se vienen manifestando en la provin-
cia. 

El anuncio, sin embargo, fue acom-
pañado por una advertencia. “Si ma-
ñana no vuelven al trabajo le vamos a 
descontar todos los días de huelga y le 
vamos a descontar el presentismo que 
está cerca de los 20 mil pesos”, sostu-

Estudiantes de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego expre-
saron la necesidad de que se instale 
una garita de espera para el transpor-
te público de pasajeros en la parada 
número 557, ubicada en intersección 
de calles Perón Sur y Juan Rodríguez, 
del barrio San Salvador.

La solicitud, que fue expuesta en 
la pasada sesión ordinaria, responde 
a la necesidad de “poder contar con 
una instalación que brinde resguar-
do a los pasajeros durante el tiempo 
de espera al arribo del colectivo”, 
sostuvieron, al considerar de que 
“resulta imperiosa para la ciudada-
nía en general y para la comunidad 

universitaria en particular”.
En la presentación, los alumnos 

de la casa de altos estudios fuegui-
na remitieron registro fotográfico y 
fundamentación, a la vez que pidie-
ron celeridad al considerar “próxi-
mo el inicio de la temporada inver-
nal”.

Por último, recordaron la nece-
sidad de extender el sistema de re-
ductores de velocidad “del tipo de 
tachas, a las dársenas de ascenso y 
descenso de ambas manos en la Av. 
Yrigoyen, a la altura de los puntos 
de ingreso a la Universidad”, que ya 
había sido solicitado a través de una 
presentación previa.

ESTUDIANTES PIDEN UNA 
GARITA DE COLECTIVOS EN 
PERÓN Y JUAN RODRÍGUEZ 

UNTDF

JUJUY

vo el mandatario jujeño al dirigirse a 
los docentes de todos los niveles edu-
cativos de la provincia.

Con esa amenaza, le pidió a los 
docentes que “vuelvan a las aulas” y 
pongan fin al paro por tiempo inde-
terminado que realizan.

Reclamo salarial
Respecto al pedido de un aumen-

to salarial que exigen los trabajadores 
y trabajadoras, Morales señaló que 
“cualquier propuesta en este contex-
to de inflación no alcanza, por eso 
ratificamos paritaria permanente y el 
mes que viene nos volvemos a sentar, 
así que hasta acá llegamos”.

Sobre este punto, defendió la úl-
tima propuesta salarial extendida a 
los sindicatos docentes que, según 
la comunicación oficial, incluye un 
salario inicial de $179.000 y la rees-
tructuración de la base de cálculo 
del premio por asistencia, a lo que 
se suma el aumento del Adicional No 
Remunerativo Bonificable y el otor-
gamiento de un suplemento No Re-
munerativo No Bonificable de $4.000 
a docentes de hasta 5 años de anti-
güedad.

Reforma de la Constitución
En relación al rechazo que expre-

saron varios sectores sobre la refor-

ma parcial de la Constitución en pleno 
debate, Morales aseguró que “hay un 
objetivo político que busca neutralizar 
esta reforma que va a mejorar la cali-
dad institucional de Jujuy y que el pue-
blo ya ha votado”.

“Vamos a prohibir el corte de ruta 
y calles que es un delito, lo anuncié el 
año pasado, de modo tal que la reforma 
de Constitución se va a empezar a votar 
mañana”, enfatizó el mandatario.

Fiel a su estilo, reiteró sus críticas 
a “la izquierda, el kirchnerismo y Mi-
lagro Sala, quienes quieren generar 
violencia”, e indicó que “una facción 
minoritaria no puede arrogarse la 
decisión del pueblo”, al recordar las 
elecciones del pasado 7 de mayo en la 
que se eligieron a los convencionales 
constituyentes.

Este martes, les docentes mantie-
nen su noveno día de paro de activi-
dades con una mateada y olla popular 
a un costado de la ruta provincial 1 
en la ciudad de San Salvador de Jujuy 
y en otras localidades de la provincia, 
en reclamo de una recomposición sa-
larial, contra la reforma constitucional 
que impulsa el gobierno provincial y el 
decreto 8464 --que Morales finalmente 
derogará-- al que consideran “antide-
mocrático”.
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En Tucumán, Milei llevó como 
candidato a Ricardo Bussi, el hijo del 
genocida Antonio Bussi, condenado 
a perpetua por delitos de lesa huma-
nidad cometidos durante la última 
dictadura. Bussi hijo quedó en tercer 
lugar, lejísimos de cualquier chance 
de gobernar la provincia donde el 
peronismo arrasó. Osvaldo Jaldo fue 
electo por una amplia diferencia de 
30 puntos y ni se sintió el ruido liber-
tario. 

Bussi apenas obtuvo un 3,9 por 
ciento delos votos, mientras que la 
fórmula oficialista de Jaldo y Miguel 
Acevedo cosechó casi 60 por ciento 
de los votos. 

En Mendoza, Milei no llevó una 
fórmula única, sino que acompañó 
la candidatura de Omar De Marchi, 
que tras largas idas y vueltas con los 
radicales decidió competir por fuera 
de Juntos por el Cambio, que resultó 
la fuerza más votada. En Mendoza se 
realizaron elecciones PASO y Alfredo 
Cornejo resultó el más votado y todo 
parece indicar que será electo en las 
generales de la provincia.

MALA PERFORMANCE DE LOS 
CANDIDATOS LIBERTARIOS
Javier Milei va de mal en peor y acumula duras derrotas en los rounds de elecciones provinciales que hubo en el primer semestre 
de 2023. Este domingo, los candidatos del economista libertario y precandidato presidencial volvieron a sufrir una fuerte caída en 
Tucumán y San Luis. En Mendoza, donde no llevó lista propia y respaldó a Omar de Marchi, también tuvo un revés. 

ELECCIONES

La derrota de Milei fue bien con-
tundente, incluso sin que De Marchi 
compitiera con el sello de La libertad 
avanza. El dirigente mendocino fue 
con La Unión Mendocina y obtuvo 
un 20 por ciento y quedó a 24 pun-
tos del partido si se suman los votos 
de Cornejo y Luis Petri, que fueron a 
una interna.

San Luis y otra caída de Milei
En San Luis, La Libertad Avan-

za se movió a gatas y fragmentado. 
Milei había cerrado un acuerdo con 
Bartolomé Abdala, pero finalmente 
no fue como candidato ni mostró su 
apoyo a ninguna fórmula provincial. 

Otro sector libertario acompañó 
a JxC, con Claudio Poggi a la cabeza, 
y el sublema que encabezó raspó los 
mil votos.

Las otras derrotas de Javier Milei 
En Salta, el libertario Marcos Ur-

tubey, hijo mayor del exgobernador, 
Juan Manuel Urtubey, salió séptimo 
en las elecciones de la capital provin-
cial, donde se presentó como candi-
dato a intendente, el 14 de mayo. El 
joven, que formaba parte de la mesa 

chica de Milei, se presentó por el 
frente “Salta Avanza con Vos” y obtu-
vo poco más del 2% de los votos. 

Difícil, pero no imposible, en La 
Pampa Milei tuvo un desempeño 
todavía más opaco en los comicios 
de mayo pasado. El Partido Liber-
tario no presentó candidaturas a la 
Gobernación, sino únicamente a le-
gisladores provinciales. De esta ma-
nera, los candidatos de Milei queda-
ron en el séptimo puesto entre ocho 
participantes, con apenas el 1,28 
por ciento.

En Tierra del Fuego, el goberna-
dor Gustavo Melella fue reelecto con 
más del 53 por ciento de los votos. 
En una elección donde el segundo 
puesto se lo llevó el voto en blanco, 
el oficialismo estuvo escoltado, de 
lejos, por el candidato del PRO, Hé-
ctor “Tito” Stefani. En tercer puesto 
se ubicó la pastora evangélica, Laura 
Almirón, del espacio de Milei, pero 
que no compartió sello con La Liber-
tad Avanza, con un puñado de votos 
y el 7,11% de los votos. 

El mal desempeño ya se había re-
gistrado en las jornadas electorales 
anteriores, como en Neuquén, el 16 
de abril, donde apoyó a Carlos Eguía, 
del partido Cumplir, que sacó el 
7,98%. De todos modos, la de Eguía 
es una verdadera historia de resilien-
cia: fue un candidato que renunció 
en plena campaña denunciando co-
rrupción, pero que volvió a subirse 
a la carrera menos de dos horas más 
tarde.

En Río Negro, en tanto, el candi-
dato de Milei fue Ariel Rivero, quien 
tampoco se subió al podio electoral y 
apenas cosechó el 9,33% de sufragios. 
Lejos de ser un outsider anticasta, an-
tes de aliarse con Milei, Rivero había 
sido electo por el Partido Justicialista 
(PJ) de la mano de Miguel Ángel Pi-
chetto.

Finalmente, en La Rioja, donde 
Milei esperaba, de la mano de Mar-
tín Menem, disputarle el lugar a JxC, 
el grito también fue mudo. Así, el es-
pacio quedó tercero con 15,5% de los 
votos, casi sin competitividad.

La docente de la Escuela Especial 
N°1, Kayú Chénèn, Marina Pérez, ha-
bló sobre el proyecto de investigación 
‘Cannabis-K’ (Cannabis Kayú), que lle-
van adelante para la Feria de Ciencias.

“Es un proyecto que surgió en abril 
cuando empezamos a transitar el tra-
yecto formativo. Es un tema en auge, 
los estudiantes venían con una me-
todología de estudio parecida, sobre 
algo de su agrado”, dijo Pérez por Ra-
dio Nacional Ushuaia.

“Nos pareció trabajar el cannabis, 
bajo la pregunta principal ¿Por qué 
hablamos de cannabis medicinal en 
la Escuela Especial? Hay muchos que 
lo usan de forma medicinal para los 
dolores crónicos y diferentes patolo-
gías. Si bien las primeras ideas fueron 
‘es droga’ o ‘es marihuana’, con las in-
vestigaciones pudieron entender más 
sobre el tema”, siguió.

La docente explicó que “el uso de 
Google Lens fue una herramienta muy 
útil para estudiantes que no tienen co-
municación oral. Nos pareció apropia-
do usar esto. Presentamos la hoja de 
la planta, ellos le sacan una foto y les 
otorga la información. A partir de ahí 
empezamos a trabajar. Vemos qué es, 
de qué se trata y cuál es su uso”.

Al mismo tiempo, contó que “es-
tamos trabajando con Raíces de Fue-
go, que nos explica cómo es la planta 
y cuáles son sus cuidados. A futuro, 

pensamos realizar nuestro propio 
aceite. A futuro trabajaremos un pro-
yecto para tener el REPROCANN, te-
ner cultivo y hacer aceite para todos 
los estudiantes. La idea es conocer el 
uso y las propiedades de la planta, 
para desestigmatizar. Los chicos sa-
ben que no se dice ‘marihuana’, sino 
‘cannabis”.

“Al principio informamos a las fa-
milias sobre el proyecto. Luego hici-
mos encuestas con un formulario de 
Google. Pensábamos cuántos chicos 
consumían aceite del cannabis medi-
cinal. También encuestamos a perso-
nal de salud. Son encuestas parciales, 
porque el proyecto sigue, pero hubo 
un porcentaje elevado de consumo 
de cannabis medicinal”, agregó.

Por otro lado, consideró que “hay 
que ampliar un poco más la informa-
ción. Es importante informar a la co-
munidad. Tenemos pensado realizar 
charlas. Hace poco estuvo la doctora 
Morante dando información. Siem-
pre tiene que estar la consulta con el 
médico tratante, que dará permiso 
según la patología de cada paciente”.

Finalmente, Pérez adelantó que 
“esta semana trabajamos las leyes y 
pensamos ir a la Legislatura. Los chi-
cos están entusiasmados con la feria 
de ciencia, porque pasamos a la ins-
tancia provincial. Seguimos investi-
gando y descubriendo cada vez más”.

CÓMO ES EL PROYECTO DE LA KAYÚ 
CHÉNÈN SOBRE EL CANNABIS

FERIA DE CIENCIAS
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HORÓSCOPO
Aries

Leo

Sagitario

Tauro

Virgo

Capricornio

Géminis

Libra

Acuario

Cáncer

Escorpio

Piscis

Algo dentro de vos parece estar muy 
inquieto, la curiosidad te hará ir por 
diferentes caminos, investigando y 
conquistando a nivel intelectual los 
desafíos que se te presenten. 

e sumergís en las profundidades de 
tu inconsciente y rescatás de ahí 
una información preciosa para tu 
evolución.

 Todas las miradas se dirigen hacia 
vos, te sentís bella/o y radiante. Esta 
sensación te fortalece y te brinda la 
certeza de que podés convencer a 
quien quieras.

El cielo está dispuesto de una manera que 

te permite observar las situaciones más 

dolorosas y poder soltar.

Desearás ver tus espacios arreglados y 

perfumados. Es una buena oportunidad 

para colocar un espejo y admirar tu 

belleza. 

Te ponés muy soñador/a, quien te ve 
puede pensar que estás en las nubes, 
pero vos no perdés de vista tu meta.

Sentís la necesidad de cerrar viejas 
heridas que han estado estancadas, 
intentá alimentar la calidez de tu 
corazón.

La curiosidad se apodera de vos 
llevándote a hurgar en el pasado 
para poder encontrar las respuestas 
que te hacen falta.

Tenés la capacidad de mirar más allá 
de lo que se ve a simple vista, Tauro. 
Sos visionario/a y aventurero/a.

 Viví a plenitud, los romances que 
comienzan con este tránsito son 
difíciles de disolver, dejarán marcas 
en tu alma.

La palabra se torna armoniosa 
y agradable hacia los demás, el 
diálogo es claro y tu poder de 
seducción, total. Atrévete a decir 
todo aquello que tenías guardado

Te esperan días muy agradables, 
Acuario. Es el mejor momento 
para acercarte a quienes querés 
ofreciéndoles tu amor incondicional

Un hombre en situación de calle falle-
ció este lunes por la mañana en el barrio 
de Villa Crespo. En medio de las primeras 
noches de frío invernal, el hombre, iden-
tificado como Héctor por las organiza-
ciones del sector, fue hallado en la calle 
ya inconsciente, sin signos de violencia, 
y los médicos del SAME confirmaron su 
muerte. Por el fallecimiento interviene la 
Justicia, que ya ordenó realizar una au-
topsia para precisar las causas que aún 
no fueron informadas. El hecho ocurrió 
el mismo día en que el Gobierno porteño 
anunciaba un operativo “extraordinario” 
para las noches de frío, mientras que la 
organización Proyecto 7, que trabaja con 
personas en situación de calle, realizaba 
un desayuno de protesta en el Obelisco 
para reclamar mayor asistencia ante la 
llegada de las bajas temperaturas. 

Las primeras informaciones comen-
zaron a circular por la tarde. El hecho, sin 
embargo, había ocurrido por la mañana. 
Según el parte policial del operativo, per-
sonal de la Comisaría Vecinal 15B llegó 
a Leopoldo Marechal al 1300 “debido a 
que un hombre en situación de calle no 
respondía a los llamados”. Los efectivos 
pidieron ambulancia al SAME, y a las 9.55 
los médicos “constataron el fallecimien-
to de la persona, sin observarse a simple 
vista signos de violencia sobre el cuerpo”. 
Según se informó oficialmente, en el caso 
intervino la Fiscalía Nacional, Criminal y 
Correccional N° 42, a cargo de Carlos Ar-
turo Velarde, quien ordenó el traslado del 
cuerpo a la morgue para realizar la au-

MURIÓ UN HOMBRE EN SITUACIÓN DE CALLE 
EN VILLA CRESPO
El hecho fue constatado a la mañana. La causa del fallecimiento aún no fue confirmada. Reclamo de las organizaciones que trabajan 
con personas en situación de calle.

topsia que en principio se realizaría por 
la noche del lunes. 

El fallecido aparece en el parte poli-
cial como “un masculino NN”. Página 
12 consultó con la Asamblea por los De-
rechos de las Personas en Situación de 
Calle, donde informaron que el hombre 
se llamaba Héctor y que pasaba sus no-
ches en los alrededores de Parque Cen-
tenario. Mónica De Russis, titular de la 
organización Amigos en el Camino, dijo 
a este diario que Héctor tenía entre 35 y 

40 años y que paraba en una ranchada 
de la zona. Esa organización lo visitaba 
periódicamente y De Russis aseguró que 
“desde la semana pasada estaba con fie-
bre y no se sentía bien, era alguien muy 
joven pero todavía no sabemos exacta-
mente qué le pasó”. 

“Héctor era alegre, muy alegre. 
Le gustaba hablar con doble sentido. 
Cuando conseguía changa de albañil 
desaparecía una semana, Angelito y 
Ramón lo molestaban diciendo que se 

olvidaba de los pobres. Héctor era agra-
decido. Antes de retirarnos de la parada 
siempre agradecía muy de cerca y en voz 
baja”, lo recordaron desde Amigos en el 
Camino en un comunicado que difun-
dieron tras confirmar la noticia. “Héctor, 
amigo, te despedimos con mucho cariño 
y prometemos que no te olvidaremos y 
quedás por siempre en el corazón de to-
dos los Amigos en el Camino”, agregaron, 
y se preguntaron “¿cuántos amigos más 
morirán en las calles?”

CABA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

3ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$234,26

Venta
$244,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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